



Hauptamt - Büro der Ortsbeiräte Innenstadt -					
13. SEP. 2019					
1	2	<input checked="" type="checkbox"/>	4	5	6
TO	DL-Nr.	1-6		Ext.	
QV	ZDA	WV			
Ortsbeiratsaktenzeichen:					
03					

Ortsbeirat des Ortsbezirks
Wiesbaden Rheingauviertel/Hollerborn

über
100200

Der Magistrat

Dezernat für Soziales, Bildung,
Wohnen und Integration

Stadtrat Christoph Manjura

10. September 2019

Beschluss-Nr. 0084 vom 22. August 2019; Vorlage Nr. 19-O-03-0016;
TOP 4: Errichtung von Fahrradabstellanlagen bei GWW-Bauten im Ortsbezirk

Sehr geehrte Damen und Herren,

wie mir die GWW Wiesbadener Wohnbaugesellschaft mbH mitteilt, hat man bereits vor geraumer Zeit die Notwendigkeit zur Schaffung von zusätzlichen Fahrradabstellmöglichkeiten erkannt und dies bei Sanierungs- und Neubaumaßnahmen berücksichtigt. Soweit möglich wurden dort in den letzten Jahren Fahrradabstellmöglichkeiten auf den Außenflächen, innerhalb der Kellerbereiche oder alternative Möglichkeiten geschaffen. Hierbei sind immer die objektspezifischen Gegebenheiten und die baurechtlichen Zulässigkeiten zu beachten. Bei Neubaumaßnahmen sind die Fahrradräume über die Tiefgaragen oder per Aufzug erreichbar.

Allein im Bereich Rheingauviertel wurden in diesem Jahr insgesamt sieben Fahrradkeller errichtet. Hierzu wurden leere, nicht genutzte Kellerräume umgebaut, damit dort Fahrräder sicher abgestellt werden können.

Im Innenhof der Kiedricher Straße hat die GWW nunmehr ein weiteres Pilotprojekt gestartet. Im Zuge der Neuplanung der Außenanlagen werden diverse Fahrradboxen im Innenhof Platz finden. Zusätzlich wird ein ehemaliger Kellerraum, welcher über eine Rampe vom Innenhof aus erreichbar ist, umgewidmet und zu einem Fahrradraum mit Stromanschlüssen für Pedelecs bzw. E-Bikes umgebaut. Von dieser Gesamtmaßnahme werden etwa 60 Mieterinnen und Mieter der Gesellschaft profitieren können.

Darüber hinaus plant die GWW an drei weiteren Standorten (Marcobrunner Straße, Loreleiring und Rüdeshheimer Straße) bestehende Mülltonneneinhausungen für die Aufnahme von Fahrrädern zu erweitern.

Sichere Abstellmöglichkeiten für teure Fahrräder oder aber auch für Lastenräder sind mit einem größeren baulichen Aufwand und somit auch mit höheren Kosten verbunden. Hier beabsichtigt die GWW, solche Abstellplätze kostenpflichtig zu vermieten.

Nach Einschätzung der GWW ist derzeit der Anteil an teuren Fahrrädern und Lastenrädern innerhalb der Mietergemeinschaft noch gering. Daher wird die Anzahl solcher Abstellplätze der jeweiligen Nachfrage angepasst.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, consisting of a large, stylized initial 'P' followed by a horizontal stroke and a small flourish.